
除了线下展厅，而今朱鹏洪经
打磨的线上平台也正式运营了。打
开“磨石先生”小程序，记者发现，页
面上有数百款的水磨石样品图片，
每一个样品后面都有详细的规格、
尺寸、市面售价。此外，还有水磨石
家具页面。

朱鹏洪告诉记者，线上平台主要
是为了让设计师、消费者认识水磨

石，让他们对价格、尺寸心里有数。
“相对陶瓷，水磨石算是新材料，虽然
几十年前就有了，但当时是类似地
坪，没有尺寸的概念，而现在预制水
磨石做成了各种块状，也有其规格。”

他认为，要想让水磨石快速走
入千家万户，就要先把这套数据做
出来，让设计师会用，消费者想用，
这是至关重要的。“水磨石家具部

分，目前正在完善，这部分主要是想
让设计师和消费者知道，其实水磨
石不仅仅是铺贴在墙面和台面上。
它的可塑性强，可以做成非常灵动
的家居用品，包括花瓶、茶盘，甚至
浴缸、洗手台等。”朱鹏洪认为，无论
水磨石以任何形式进入家居空间，
建立行业数据库无疑是成功打开市
场要迈出的关键一步。

线上平台助推进入家装市场

水磨石行业快速发展才短短
几 年 ，但 这 两 年 竞 争 明 显 白 热
化。一些企业为了中标，不惜以
牺牲品质来换得订单，与此同时，
随之发生的质量问题也让设计师
爱而不得。

“现在水磨石市场，云浮价格比
较低，水头企业做得相对高端。”朱
鹏洪坦言，不管价格高低，从云浮、
水头两地水磨石企业激增就不难看
出，市场是接受这个新材料的。既
然市场有需求，就看谁能吃到更大

的“蛋糕”。
为了提高两地的水磨石技术运

用水平，朱鹏洪在云浮、水头均设立
“磨石先生”，主要是指导当地企业
如何预防和解决水磨石铺贴问题。
据统计，目前他已培训企业超20家，
接受过培训的业务员 200余人。在
他看来，并不是只有安装师傅和生
产工人需要了解水磨石防护知识，
业务员也必须掌握。他们直接对接
客户，如果没有把相关专业的信息
传达给客户，客户往往只会通过价

格来挑选厂家。而一个成功的业务
员，不仅要有扎实的业务能力，更要
懂提供系统化的解决方案。

“过去几年，水磨石多是运用在
工装领域，比如深圳地铁、郑州地
铁、哈尔滨歌剧院等重点工程项目，
均大面积采用了水磨石。”朱鹏洪表
示，随着水磨石的流行，现在很多网
红店、家装别墅也开始采用这种新
材料。“水磨石走入家装，不仅利润
更高，运用面也更广，这时候更加考
验企业整体交付能力。”

服务水头云浮两地商家
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资讯

本报讯 （记者 李杨瑜 通讯员
刘乃玮） 日前，全国工商联办公厅与
最高人民法院办公厅对全国工商联与
人民法院沟通联系机制建设落实情况
进行通报，全国共有 100对共建的沟
通联系机制做法被评选为典型事例，
福建全省 3对，其中，南安市工商联、
南安市人民法院共建的沟通联系机制
做法榜上有名。

南安是全省人口较多的县级市、
著名侨乡，民营经济发达，现有各类商
协会127个，共同构建起庞大的工商联
组织网络和民营经济力量，也为复杂
繁多的商事纠纷处理出了一道难题。

“2018年以来，为充分发挥工商联及商
协会组织在预防、化解民营经济领域中
矛盾纠纷的积极作用，南安市工商联联
合南安市人民法院以‘平台建设、机制

构建、宣传普法’三大方面入手，着力推
进工作联动、信息联通、纠纷联调，搭建
线上、线下一体的‘法商联动’直通平
台，促进商事纠纷化解高效化，助力优
化法治化营商环境。”南安市工商联相
关负责人介绍。随着“法商联动”平台
的建设，线上网站、手机客户端和线下
刑事、民事、执行等法官定期驻点办公
室相继设立。记者看到，线上的“法商e
动”应用平台及手机App设立了新闻、
咨询、调解、服务等四大板块，能够实现
法院与商协会组织全天候即时互联直
通，为会员企业提供在线立案、远程调
解、网上咨询、案例推送等司法服务，一
站式在线化解商事矛盾纠纷。

线下则是在南安市工商联设立法
商联动办公室，开通全球南商法律服
务热线 0595-86212345，与南安市政

府 12345热线互通，定向收集处理商
会法律需求，并在 127个各类商协会
以及泉州（南安）高端装备智造园等工
业产业园区设立“法商 e动”联络点。

“每个联络点根据地域、行业特色选派
不同领域法官挂钩联系，延伸拓展法
律服务触角，为商协会及会员企业提
供联动化解纠纷、法律咨询、案件信息
查询、失信信息查询、推送典型案例、
提供风险提示等六大司法服务，推动
审判服务和司法工作打破时空限制。”
南安市工商联相关负责人告诉记者，
2021年，在持续提供“法商 e动”平台
服务的同时，南安市工商联将相关功
能嵌入“全球南安人·网上工商联”数
字服务矩阵中，进一步提升司法服务
的数字化、便捷化水平。

为充分发挥工商联在防范化解民

营经济领域法律矛盾纠纷的积极作
用，南安市工商联还联合南安市人民
法院积极构建民营企业家参与的商事
调解工作机制，2018年成立商事调解
委员会，先后聘请20余名南安市各支
柱行业的龙头企业负责人担任商事调
解员，发挥各自对所深耕行业的专业
化优势和影响力，高效便捷地排查、受
理、调解民商事矛盾，促进和引导民营
企业依法经营、依法治企、依法维权。

据介绍，“法商联动”平台自建立
以来，共引导全市民营企业诉前化解
纠纷 186件、执前化解涉企执行案件
55件，在线化解纠纷247件，推送典型
案例75个，逐步成为南安市商事纠纷
解决“第一防线”、商事权益保障“前沿
阵地”、社会治理“创新品牌”，有效优
化南安市法治化营商环境。

本报讯（记者 苏清彬 通讯员 潘顶水 郭锦
虹） 3日，菲律宾南安同乡总会东北吕宋分会第
八届理监事职员就职典礼、东北吕宋南安商会第
四届理监事职员就职典礼，在位于菲律宾东北吕
宋伊莎贝拉省卢纳社的南安会馆举行。来自伊莎
贝拉省各社团代表、华人代表、南安乡亲共计300
多人齐聚一堂，共襄盛举。

现场，菲律宾南安同乡总会东北吕宋分会第
八届理事会，东北吕宋南安商会第四届理事会、
第三届妇女委员会、第三届青年委员会分别举行
了宣誓就职仪式。南安乐峰籍乡贤黄双燕当选
东北吕宋分会新一届理事长，南安罗东籍乡贤黄
侨艺当选东北吕宋南安商会新一任会长。黄双
燕在就职典礼中表示，将发扬旅菲华人华侨团结
合作、守望相助、同舟共济、爱国爱乡的优良传
统，为中菲友谊搭建桥梁，为建设和谐东北吕宋
侨社贡献力量。

据不完全统计，在菲律宾的华侨华人有约
200 万人，其中南安籍华侨华人就有 60 万人左
右，占菲律宾华侨华人总数的三分之一。而在
农业较为发达的东北吕宋地区，现有华人华侨
10 多万人，其中南安乡亲占了相当分量，各行
各业中都有南安人的身影，尤其是在大米加工、
销售、土特产经营领域，南安人更是成为市场的
绝对主导者。

据了解，菲律宾南安同乡会东北吕宋分会成
立于 2008年，东北吕宋南安商会则在 2016年成
立，目前已有上千名会员。

本报讯（记者 苏清彬） 2日，南安新三板上
市公司阳光中科发布公告，根据发展战略，公司拟
对全资子公司泉州盛普光伏有限公司增加注册资
本 900万元，增资后泉州盛普光伏有限公司注册
资本为1000万元。

根据公告，泉州盛普光伏有限公司主营业务
为批发、零售太阳能光伏材料、太阳能电池及太阳
能电池组件；太阳能电力项目投资与开发、太阳能
光伏发电。增资后经营内容包括软件开发、软件
外包服务、信息系统运行维护服务、信息技术咨询
服务、网络与信息安全软件开发、信息咨询服务
（不含许可类信息咨询服务）、标准化服务、节能管
理服务、工业互联网数据服务、互联网设备销售。
阳光中科持有其100%股权。

对于本次对外投资目的，阳光中科解释称，
面对日益复杂的国内外形势，中国企业营收规模
和发展前景遇到前所未有的挑战，企业也面临从

“创造营收”增利往“降本增效”增利模式转变，
本次对全资子公司增加投资是将公司积累的管
理经验、软硬件开发成果对外进行数字化能量输
出，有助于全面提高公司核心竞争力及盈利能力
的同时建立数字化梯队，符合公司整体发展规划
需要。

据了解，阳光中科主营业务为专注于晶硅太
阳能电池的研发、生产与销售，2022年上半年实
现营业收入 5.91亿元，同比增长 72.12%，净利润
1780.91万元，同比增长973.99%。

本报讯（记者 李杨瑜 通讯员 陈东辉 刘乃
玮） 1日，包头泉州商会举行成立大会。苏州高
中压阀门有限公司包头分公司总经理、内蒙古苏
核阀门设备有限公司总经理、南安英都人洪亚炼
当选会长。

就职典礼上，洪亚炼表示，将认真履行职责，
突出党建引领，引导会员感党恩、听党话、跟党走；
认真倾听会员的意见和建议，充分发挥商会作用，
为会员企业发展创造良好条件。

据了解，2003年，洪亚炼在内蒙古包头市创
办苏州高中压阀门包头销售处，是当时包头市唯
一一家专业销售苏州高中压阀门产品的企业。
经过近 20年的发展，公司已有专业、团结、优秀
的销售团队，建立了完整的售后服务体系。近年
来，随着在包头市经商的泉州籍人士与日俱增，
投资创业遍布地产开发、金属冶炼、矿藏开采、阀
门检修、管道设备、建筑建材等领域。为了更好
地融入包头经济建设发展大局，搭建一个“团结、
互助、创新、发展”的平台，2021年 11月，洪亚炼
主动联系其他 6位泉州籍各界人士，经过积极筹
备，于 2021年 12月 17日完成了包头泉州商会的
注册登记。

截至成立大会召开之时，包头泉州商会已发
展会员 160多名，将为在包头地区的泉州籍企业
家构建一个充满亲情和温暖的“泉商之家”。

本报讯（记者 苏清彬）近日，福
建省工业和信息化厅公布了325家省
企业技术中心考核评价合格企业名
单，金鹿日化、申利卡铝业、阳光中科、
协进建材、三宏再生资源、恒利集团、
天广消防、中天工业、溪石股份等9家
南安企业技术中心考评合格。

企业技术中心是依托行业优势骨
干企业建设的技术创新平台，是企业
开展关键技术研发、提升核心竞争力
的重要载体。当前，国家级、省级企业
技术中心已经成为企业核心竞争力标
志性平台。

作为老牌日化企业，金鹿日化
在技术研发方面走在了前列。“金鹿

日化技术中心依托福建省第一家民
办研究所——金鹿家庭卫生杀虫用
品研究所，于 2008 年在金鹿厂区设
立，2011 年被认定为福建省省级企
业技术中心，每两年考核一次均顺
利通过评审。”在金鹿日化总经办副
主任陈文磊看来，“研究开发是企业
的生命线，在开发上下本钱企业才
有未来”。

对此，金鹿日化坚持每年投入销
售额的 4%用于引进先进技术和更新
设备，不断强化公司的自主研发能
力。秉承着这份执着与专注，技术中
心每年研制数十种家庭卫生杀虫用
品，七次荣膺包含国际、国家、省级有

关部门颁发的发明奖、科技进步奖和
优秀新产品奖。

据介绍，金鹿日化技术中心现有
专职人员 90人，与清华大学、厦门大
学、福州大学等达成校企产学研合作，
还与国家疾控中心、济南疾控中心等
建立长期顾问式技术合作，形成以技
术中心为核心，聚合多方技术精髓的
多维度研发力量，负责对杀虫、洗涤、
消毒、家居卫生四大体系产品的研究
设计开发工作。

金鹿日化仅是上述 9 家南安企
业注重科技创新的生动缩影。近年
来，南安特别重视引导企业加大技
术创新，积极配套政策引导企业提

高研发和创新投入，着力推动企业
研发平台的建设，鼓励企业立足技
术创新和解决行业共性的技术需
求，加大研发投入力度，尤其是争取
在关键性技术需求上取得突破，解
决卡脖子的痛点，有力驱动工业企
业高质量发展。

据了解，为进一步推动省企业技
术中心建设，根据《福建省企业技术中
心认定管理办法》，省工信厅组织专家
对 2020年之前（含 2020年）认定的工
业和信息化类省企业技术中心进行了
考核评价，共 325家省企业技术中心
通过考核。其中，49家被评为优秀，
276家被评为合格。

菲律宾南安同乡总会东北吕宋分会换届

南安乐峰人黄双燕当选理事长

阳光中科

拟对全资子公司增资900万元

英都人洪亚炼

当选包头泉州商会会长

全国典型！南安市工商联与法院沟通联系机制获点赞！

南安9家省级企业技术中心考评合格

朱鹏洪：打造水磨石一站式交付平台

近日，南安水头出现了
一间名为“磨石先生”的展
厅，简简单单的空间里，每
天却吸引了不少前来“取
经”的客商。

作为该展厅的主理
人，道鹏新材总经理朱鹏
洪向记者道出了其中的
缘由。“水磨石行业已经
快速发展了三四年，目前
国内专注水磨石生产的
企业近 50 家，而过去承
接石材工程的企业也陆
陆续续开始接到水磨石
订单，但很多石材人对水
磨石还没有很透彻的认
识，即便接到订单，也可
能手足无措，即便上墙安
装，后续可能出现各种问
题，从而影响市场对水磨
石的认可度。”在这位“80
后”的努力下，一个致力
于打造水磨石一站式交
付平台——“磨石先生”
应运而生。
本报记者 蔡静琦 文/图

链接水磨石上下游产业链

走进“磨石先生”展厅，三面大
白墙上颇为抢眼，一面挂满了合作
伙伴的企业 logo，还有一面满满当
当都是合作企业的主营产品样品，
展厅大门左侧则展示了水磨石专
用胶。

“‘磨石先生’不同于某个胶水
品牌或者某个水磨石厂家，而是一
个为水磨石上下游产业链提供综合
解决方案的平台。只要是跟水磨石
相关的从业者，都能在平台上找到
与之对应的需求。”朱鹏洪说，这个
展厅就像起到一个链接项目、生产、
护理的中间商角色作用。

“石材商前来，一是可以探讨最
新铺贴工艺，二来也可以了解同行

之间又有什么新品发布。而项目方
前来，不但可以快速找到想要的产
品，也可以一站式了解从生产到安
装中需要注意的各种事项，避免后
续出现产品质量扯皮问题。此外，
石材护理、装饰公司遇到问题，也可
以在这里得到解决。”朱鹏洪表示，

“磨石先生”经过了一年多筹划才正
式落地，目前也是水磨石行业唯一
一个一站式交付平台。

“水磨石的主要成分是水泥，还
有各种石子。如果把水磨石的交付
分开来看，不管是生产方还是施工
方，他们都做得很好，各自产品都没
有问题。问题所在是，他们都把水磨
石当作岗石来交付、施工。”朱鹏洪认

为，水磨石的基础成分比较简单，单
产品本身来说，是较难出现问题，但
地面基层复杂，如果没有给无机水磨
石上一层专用胶，就会出现空鼓、脱
层、起翘、开裂等情况。以往供应商
几乎按岗石的标准来交付，也就是出
厂前并没有进行刷胶，不明所以的安
装工人，也是用常规方式铺贴，自然
而然出现了各种问题。

朱鹏洪坦言，搭建这个平台，
就是想让水磨石相关从业者都能
了解到铺贴的重要意义。再好的
产品，没有做好防护，也不能凸显
其品质。花再高的价格买品牌产
品，也会因为没有防护这一步，而
功亏一篑。

道鹏新材总经理朱鹏洪。


